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投资者关系活动

类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （ ）

参与单位名称及

人员姓名
中泰证券：张琼；华安证券：刘志来；中信证券：程子盈等

时间 2024年 10月 28日

方式 线上电话交流会

上市公司接待人

员姓名
总经理刘强、董事会秘书张敏

投资者关系活动

主要内容介绍

一、公司基本情况介绍

二、问答环节

1、面对目前安防监控市场竞争激烈和需求稍显低迷的情

况，公司的战略布局及后续新品的推出规划？

安防监控是我们三个产品线中竞争最激烈的一个，竞争一

直比较激烈，从需求来看今年和去年差不多，三季度比去年要

稍差一些。我们从技术、产品、市场三个方面保持我们的竞争

力。从技术上说，我们的核心 IP一直是自主研发，也在不断的

优化迭代，比如 VPU、ISP 等，尤其是我们的 AI 技术，有大

量的算法已经有很多客户采用。另外，我们 NPU 自主研发，

我们的产品会根据不同的定位来配置不同算力水平的 NPU。从

产品上说，我们不断推出新品，优化我们的产品布局。像 T31

是前两年我们根据双摄的市场需求推出的一个产品，去年就发

挥了非常好的市场推广作用，也使得我们有更亮眼的一个增



长；T23 是去年为今年规划的一个产品，今年我们还会推出

T32，针对双摄需求的普及进一步优化了性能和性价比。目前

公司在中低端的产品布局已经基本到位，未来公司很重要的一

个方向是往中高端走。明年我们会推出 T42的产品，C200也

会逐步到位。

2、存储产品线推出新工艺产品从送样到产生收入大概周

期是多长时间？先进制程的产品推广的客户是国内车企还是

国外车企？

从推出样品到产生收入的周期要看不同的领域。像汽车会

慢一些，工业消费会快一些。目前来看，预计 21nm的产品要

产生大规模销售的收入应该在后年或者更靠后，明年预计会有

少量收入。国内和国外客户对我们而言都很重要，先进制程的

产品国内外的客户都会送样。

3、汽车领域四季度和明年的景气度展望？

就行业景气度展望，我们目前看四季度和三季度差不多，

明年我们觉得汽车市场总体趋势能够好转，我们看到行业内有

些公司也是这么预测的。

4、公司存储新制程的产品会拓展消费市场吗？

我们存储芯片主要还是会集中在行业市场。消费市场我们

也有一些，主要是对稳定性、可靠性要求都比较高的这类领域，

比如 Flash在硬盘市场有销售，普通消费类市场，比如 IOT领

域，目前还不是我们的定位。

5、存储芯片分开看的话，Flash和 DRAM分别环比的变

化是怎样的？价格上环比有变化吗？

DRAM和 Flash表现确实不一样，三季度来看，DRAM环

比二季度有一点下降，但降幅不大，Flash 是增长的。DRAM

市场中工业占比还是蛮大的，所以工业市场不好对 DRAM 的

影响比较大，Flash 这块，像硬盘这类消费类市场占比会多一

些，所以趋势和 DRAM 不太一样。价格来看环比均有一点下

降。

6、海外大厂在 DDR3 上的退出对公司而言有什么影响



吗？

我觉得海外大厂的退出对我们肯定是利好，目前来看对现

在的销售还没有太多影响，这个趋势会给我们带来更多机会，

我们也会在后续的推广中努力抓住这个市场机会。

7、国产化替代方面目前有没有明确的数字或目标？

国产化替代对我们在国内市场的推广肯定是有帮助的，但

目前很难看到明确的数字或目标。

8、GreenPHY目前的推广情况如何？

目前国内的客户也开始推广，国外有很多客户处于评估和

设计阶段，目前采购量还不大，预计明年和后年逐渐会开始看

到销量增长。

9、存储芯片的毛利率还会继续下降吗？

存储芯片每个季度的毛利率差别不会太大，2022年毛利率

是高点，22年底开始降价，这两年是个很缓慢的下降趋势。21

年涨价前，存储芯片总体毛利率大约在 30%上下波动，所以后

面也有可能还会有一些调整，但幅度会比较小。

附件清单（如有） 无

日期 2024年 10月 28日


